



Informationen des Pfarrgemeinderates

Liebe Pfarrgemeinde,

ich möchte Sie mit diesem Schreiben über die aktuellen Entwicklungen beim „Pastoralen Weg im Bistum Mainz“ informieren.

Nach einem mehr als einjährigen Prozess, der **ersten Phase des Pastoralen Weges**, hatten die Delegierten der katholischen Pfarreien unseres Dekanates Dreieich in einer Sitzung am 23.09.2021 über die zukünftige Pfarreienstruktur votiert. Mehrheitlich wurde für eine Zwei-Pfarreien-Struktur gestimmt.

Die alte Struktur der Dekanate im Bistum Mainz wird im weiteren Verlauf des Pastoralen Weges überführt in 46 neue Pastoralräume, welche in 4 Regionen unterteilt sind. Am 10. Januar 2022 hat Bischof Kohlgraf die zukünftigen Pastoralräume und ihre Leiter vorgestellt.

Gemäß dem Votum unserer Dekanatsversammlung wird das Dekanat Dreieich zwei Pastoralräume bilden. Diese werden der **Region Mainlinie** zugehörig sein

1. Pastoralraum Dreieich-Isenburg: unsere Pfarrei St. Marien, St. Laurentius Sprendlingen-Buchsschlag, St. Josef Neu-Isenburg, Zum Heiligen Kreuz Neu-Isenburg, St. Christoph Gravenbruch und Italienische Gemeinde Don Bosco Dreieich. Leiter dieses Pastoralraumes wird Pfarrer Martin Berker sein.

2. Pastoralraum Langen-Egelsbach: Pfarreien St. Jakobus Langen und St. Josef Egelsbach-Erzhausen. Leiter wird Pfarrer Ulrich Neff sein.

Dietzenbach bildet zusammen mit Heusenstamm einen gemeinsamen Pastoralraum (Leiter Pfarrer Martin Weber).

Zu einer personellen Änderung in unserem Dekanat hier ein Auszug aus einem **Schreiben von Dekan Erik Wehner**:

„In Vorbereitung der zukünftigen Pastoralräume wurden viele Personalgespräche von der Bistumsleitung geführt, insbesondere mit den Priestern bzgl. ihrer zukünftigen Rolle – als (leitende) Pfarrer oder Pfarrvikare.

So haben sich weitere Entwicklungen ergeben, die unser Dekanat im Laufe dieses Jahres betreffen:

- Pfr. Stefan Barton wird Pfarrer in Raunheim und Leiter des Pastoralraums „MainWeg“ werden.*
- Mich hat die Bistumsleitung angesprochen, Pfarrer in Gießen und Leiter des Pastoralraums „Gießen-Stadt“ zu werden.*

Hierzu noch einige Anmerkungen: Für mich kam diese Anfrage zu diesem Zeitpunkt überraschend, obwohl ich mit einem Wechsel rechnen musste, da ich seit 16 ½ Jahren Pfarrer in Dreieich bin. Da mein Vorgänger in Gießen, Dekan Hans-Joachim Wahl, zum Kolping-Bundespräses gewählt wurde und sein neues Amt mit Dienstsitz in Köln im nächsten Monat antritt, ist der Zeitplan für einen Wechsel ziemlich kurzfristig.

Obwohl ich ab Februar schon erste Aufgaben der Pfarrverwaltung in Gießen wahrnehmen soll, ist geplant, dass ich bis Ende April Pfarrer & Dekan in Dreieich bleibe und primär hier tätig bin. Auch hoffe ich, in Absprache mit dem Dekanatsteam, den Weg des Dekanats Dreieich bis zur Auflösung der Dekanate zum 31.7.2022 im Wesentlichen begleiten zu können.“

Die zweite Phase des Pastoralen Wegs beginnt

Bischof Peter Kohlgraf wird an Ostern 2022 offiziell die 46 Pastoralräume einrichten, die die zukünftigen Pfarreien bilden werden. Diese Pastoralräume sollen sich in enger Zusammenarbeit darauf vorbereiten, dass sie neue Pfarreien werden – also Netzwerke von Gemeinden, in denen Leben und Glauben, Ressourcen und Verantwortung auf vielfältige Weise immer mehr geteilt werden.

Diese zweite Phase ist damit eine Phase des Übergangs: Die neuen Pfarreien stehen bereits verbindlich fest (siehe oben); die bisherigen Pfarreien und ihre Gremien bestehen aber noch fort. Für das Zusammenwachsen braucht es diese Übergangsphase. Die Neugründungen von Pfarreien, die daraus resultieren, wird es in den Jahren 2024 – 2030 geben.

Zum Leiter „unseres“ neuen Pastoralraumes Dreieich-Isenburg wurde Pfarrer Martin Berker (St. Josef, Neu-Isenburg) ernannt. Der Leiter eines Pastoralraums ist **nicht** der Pfarrer für alle Pfarreien, die in unserem Pastoralraum zusammengeschlossen sind. Seine besondere Aufgabe ist es, das Zusammenwachsen zu einer neuen Pfarrei im Auftrag des Bischofs mit allen haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeitern umzusetzen.

Zuständiger Pfarrer für unsere Gemeinde St. Marien wird weiterhin Pfarrer Reinhold Massoth sein.

Welche Projektgruppen und Teams in unserem Pastoralraum Dreieich-Isenburg sich mit dem Zusammenwachsen beschäftigen werden, steht im Moment noch nicht fest. Wir werden Sie aber zeitnah über weitere Entwicklungen informieren.

Aus einem Brief von Bischof Kohlgraf zur zweiten Phase des Pastoralen Weges: „... *Es ist eine bleibende Herausforderung für uns alle... gut hinzuschauen, was an Bewährtem in die Zukunft geführt werden muss, aber auch, was dem Reich Gottes in dieser Zeit nicht mehr dient. Die Kirche hat sich immer verändert – dafür ist uns der Geist Gottes zugesagt...*“

Mit herzlichen Grüßen - und bleiben Sie gesund.

Dreieich, 01. Februar 2022

Für den Pfarrgemeinderat

Katharina Rüdinger
(Vorsitzende)

